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Violences contre les médecins
Question écrite n° 5377

Texte de la question

Mme Angélique Ranc alerte M. le ministre d'État, ministre de l'intérieur, sur l'augmentation des violences à
l'encontre des médecins sur le territoire national. En effet, avec une hausse de 27 % en France entre 2022 et
2023, selon le Conseil national de l'Ordre des médecins, ce type de violences impacte considérablement la vie
professionnelle de ce personnel de santé et entrave l'efficacité de leur pratique médicale. Depuis le 10 juin 2010,
un protocole national existe afin de renforcer la sécurité des médecins : il prévoit notamment la mise en place
d'interlocuteurs privilégiés au sein des forces de l'ordre, des conseils pour la sécurisation des cabinets
médicaux, l'installation de systèmes de vidéoprotection, ou encore des procédures d'alerte rapide auprès des
forces de l'ordre. Cependant, ces dispositifs sont encore peu connus des médecins et ils sont, selon les
remontées de terrain, insuffisamment appliqués au quotidien. Par ailleurs, l'actuelle pénurie de certains
médicaments et la détérioration du système de santé viennent s'ajouter à ces problèmes et exacerbent les
tensions entre les patients et les médecins. Mme la députée attire donc l'attention de M. le ministre sur la
nécessité d'appliquer la loi et en particulier les mesures issues du protocole de 2010. Au-delà de la réponse
pénale qui est indispensable, elle lui demande quels leviers il compte activer afin de prévenir ce type de
violence. Cela pourrait passer par l'adoption d'un nouvel angle dans les campagnes de sensibilisation,
davantage axé sur le rôle des médecins et les limites de leur action, afin d'éduquer les patients et de limiter les
frustrations et malentendus qui conduisent souvent à ces violences.
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